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ОТ СЕРДЦА 
К СЕРДЦУ

Ночь с 18 на 19 января выдалась очень 
морозной. Градусов тридцать, не мень-
ше. Но люди предпочли празднование 
Крещения Господня уютному семейному 
вечеру у телевизора с чашкой ароматно-
го чая.

На службу в храм в эту ночь шли не 
только истинно верующие люди, но 
даже те, кто не всегда соблюдает пра-
вославный календарь. Что это – дань 
моде? Пожалуй, нет. Люди устали от ци-
низма властей, от того, что миром стали 
править деньги. Душа человеческая со-
скучилась по отношениям «от сердца к 
сердцу», «от добра к добру». По душев-
ной благодати соскучилась.

В Крещенскую ночь людьми правят 
Вера, Надежда и Любовь. Освященная 
вода обладает магической силой. И мы 
верим, что в Крещенскую ночь ее благо-
дать очистит нас от грехов, дарует здо-
ровье, придаст сил на весь предстоящий 
год.

Ради этого, помолясь, этой ночью сот-
ни тысяч южноуральцев троекратно ны-
ряли в ледяные иордани. Тех, кто на это 
решился, захлестывал восторг. В такие 
минуты как-то особенно остро начина-
ешь осознавать себя частью большого 
сообщества, то, как мы сильно зависим 
друг от друга и насколько важно, чтобы 
в мире царило добро и согласие.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Как закончился год 
для граждан России

ИТОГИ

Мы самая богатая страна в мире, 
но с самым бедным населением. 
В чем причина? Причина в не-
справедливости законов, которые 
принимаются думским большин-
ством. Мы предлагаем восстано-
вить справедливость. Восстановим 
справедливость — победим бед-
ность.

ЭКОНОМИКА В плю-
се закончили минувший 
год финансовый сектор и, 
естественно, монополии и 
сырьевые компании. Обра-
батывающие производства 
так и не преодолели кризис, 
за исключением ряда пред-
приятий, которые получили 
гос-поддержку в виде гаран-
тий и эксклюзивного права 
поставок в бюджет, но и они 
не вышли на докризисный 
уровень. Остальные – пода-
вляющее большинство на-
ших обрабатывающих про-
изводств – не вышли даже 
на половину уровня докри-
зисного года. Падение про-
изводства составило от 30 до 
50 процентов.

МАЛЫЙ БИЗНЕС так и 
не дождался поддержки от 
государства. Кроме того, с 1 
января прошлого года Госу-
дарственная Дума подняла 
ставку платежей для малого 
бизнеса с 14 до 26 процен-
тов, а с 1 января этого года – 
до 34 процентов. Не только 
я, но многие из депутатов 
получают письма от пред-
принимателей с просьбой 
вернуться к прежним став-
кам.

ТОП-МЕНЕДЖЕРЫ сы-
рьевых, финансовых ком-
паний, естественных моно-
полий свои доходы уже 
восстановили. Свидетель-
ство тому – рост продаж 
товаров премиум-класса. 
К концу года сметались до-
рогие автомобили, за ними 
стояли очереди. В то же 
время для этой же катего-
рии граждан Государствен-
ная Дума снизила платежи 

в страховые фонды. Напом-
ню: до 1 января прошлого 
года у нас была регрессив-
ная шкала и минимальная 
ставка 2 процента, теперь 
она составляет ноль про-
центов как раз для этой ка-
тегории граждан.

БЮДЖЕТНИКИ не полу-
чили ничего. За последние 
два года зарплата бюджет-
никам не индексировалась 
ни на копейку, ни на один 
процент. Хотя заместитель 
министра финансов обеща-
ла, что зарплаты бюджетни-
ков будут повышены, если 
будем иметь дополнитель-
ные доходы бюджета. Мы 
имели дополнительные до-
ходы бюджета, но зарплату 
бюджетников так и не пере-
смотрели.

ПЕНСИОНЕРЫ Мно-
го говорилось в этом зале 
о том, что мы в прошлом 
году подняли пенсии пен-
сионерам. Но мы забываем 
о том, что практически все 
100-процентное повыше-
ние пенсий ушло на оплату 
подорожавших услуг ЖКХ. 
Подавляющее большинство 
наших пенсионеров платят 
за ЖКХ больше чем 22 про-
цента от дохода и являются 
получателями субсидий. 
Получается, что пенсия на 
1000 рублей поднимает-
ся, и ровно на 1000 рублей 
уменьшается субсидия. 
Таким образом, мы через 
пенсионеров из государ-
ственного бюджета перека-
чиваем деньги в карманы 
руководителей естествен-
ных монополий. Это три 
триллиона рублей.

Депутат Государственной Думы, член парламент-
ской фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Валерий Гар-
тунг считает самым неутешительным итогом 2010 
года то, что богатые в нашей стране стали еще бога-
че, а рядовые граждане России едва сводили концы 
с концами. Об этом депутат говорил с трибуны на 
недавнем заседании нижней палаты парламента.

Тяжелая ноша для малого бизнеса
С 2011 года в России вве-

дена новая система взимания 
страховых взносов, большая 
часть которых идет в Пенси-
онный фонд РФ. Теперь стра-
ховые взносы работодатели 
будут отчислять только с зар-
плат до 34,5 тысячи рублей в 
месяц. А сама величина от-
числений будет составлять 34 
процента вместо прежних 26. 
А вот с обладателей доходов 
выше этой суммы работода-
тель не будет платить в пен-
сионный фонд ни копейки! 
В первую очередь реформа 
больно ударила по малому 
и среднему бизнесу. Об этом 

в интервью нашей газете го-
ворит депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области Марат Новичков:

– Для малого и среднего 
бизнеса это колоссальные по-
тери, – рассказывает, опираясь 
на свой предпринимательский 
опыт, Марат Леонидович. – 
Помимо изменения системы 
взимания страховых взносов, 
год начался с резкого скачка 
цен на расходные материалы 
и коммунальные услуги. Элек-
троэнергия подорожала на 
35–40 процентов. Солярка, а 
это основное топливо для тех-
ники предпринимателей, так-

же подросла в цене примерно 
до 30 процентов. В итоге пред-
приниматель вынужден учи-
тывать дополнительные затра-
ты в стоимости собственных 
услуг. Они повысятся не на 9 
процентов, как это официаль-
но объявлено Росстатом, а на 
все 15–20. Нагрузка ложится 
на потребителя, цена для ко-
торого становится неподъем-
ной. В результате падают про-
дажи, экономическая кривая 
резко уходит вниз.

Богатое государство факти-
чески загоняет людей в тупик, 
снова заставляет предприни-
мателей уходить в тень. Мы 

говорим, что нужно увеличить 
отчисления в пенсионный 
фонд, а получаем обратный 
эффект. Вряд ли дефицит бу-
дет покрыт, если предприятия 
станут работать нерентабель-
но. На мой взгляд, пенсионная 
дыра существует не потому, 
что страховые взносы малы, 
а потому, что отчасти идет их 
неправильное распределение 
внутри пенсионного фонда.

Считаю, что самый лучший 
способ остановить негатив-
ные процессы – отказаться от 
нововведений, ослабить дав-
ление на малый и средний 
бизнес.

ЕГИПЕТ БУРЛИТ
В столице Египта Каире 

25 января начались акции 
протеста, участники кото-
рых требуют отставки пре-
зидента страны Хосни Му-
барака. На это президент 
заявил, что уйдет только 
по истечении полномо-
чий – осенью 2011 года. 1 
февраля на каирской пло-
щади собралось около 2 
миллионов манифестан-
тов, которые требовали от 
Мубарака уйти немедлен-
но. Примечательно, что 
первые призывы к сверже-
нию Мубарака прозвучали 
через Интернет.

СИСТЕМНЫЙ ПРОКОЛ

Теракт в аэропорту До-
модедово, по мнению 
заместителя председате-
ля комитета Госдумы по 
безопасности Г. Гудкова, 
это системный прокол 
исполнительной власти, 
который и привел к тра-
гедии. Искать виновных, 
подчеркнул депутат, надо 
не в Домодедове.

БЕСПИЛОТНЫЙ 
КУРЬЕР

В Тульской области со-
трудники Госнаркоконтро-
ля пресекли попытку до-
ставить наркотики в один 
из следственных изолято-
ров довольно ухищренным 
способом – с помощью 
радиоуправляемой моде-
ли вертолета. У арестован-
ных изъяли беспилотный 
летательный аппарат и 700 
граммов героина.

КОРОТКО
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Статистика
По оценке Федеральной антимонопольной служ-

бе, в январе 2011 года наблюдалась опасная тенден-
ция резкого роста продовольственной инфляции. Хотя 
критического порога в 30 %, когда в соответствии с за-
коном «О торговле» государство имеет право замо-
раживать цены, стоимость отдельных продуктов пи-
тания не достигла. Согласно данным Росстата, с 1 по 
17 января инфляция в России составила 1,4 %. Мин-
экономразвития прогнозировало рост цен на январь 
на уровне 2,1–2,3 %. Замглавы министерства Андрей 
Клепач при этом не исключает, что по итогам года ин-
фляция может превысить 8 %, тогда как официальный 
прогноз – 6–7 %.

Рост потребительских цен в 2010 году составил 
8,8 %, превысив официальный прогноз в 8,5 %.

Нефть не спасает
Даже при цене 100 долларов за баррель бюджет дефицитен

ПОДРОБНО

В начале января, когда народ опустошил холодильники с новогод-
ними запасами и отправился в магазин за продуктами, впечатления 
он получил не из приятных. На товары повседневного спроса цены за-
метно подскочили. Чуть позже стало ясно, что продуктами сюрпризы 
не ограничились. Выросли цены на бензин, проезд на маршрутных 
такси, подскочили коммунальные тарифы. 

Не будем лукавить, ценовой скачок прогнозировался экспертами 
еще летом: засуха – как следствие, неурожай. Второй после засухи 
причиной взрывного явления называют поднятые цены на продук-
цию естественных монополий – газ, бензин и электричество. Особен-
но взбудоражила общественность стоимость солярки, которая всегда 

считалась самым дешевым видом топлива. В 2011 году дизельное то-
пливо, на котором работает весь технопарк сельхозпроизводителей, 
стоит дороже бензина марки АИ-92. Сами нефтяники говорят: «Мы не 
виноваты! Цены поднялись из-за новых акцизов на нефтепродукты, 
которые правительство увеличило в два раза». Однако это увеличе-
ние, скорее всего, подразумевалось возложить на прибыльную часть 
нефтеперерабатывающих предприятий. Напомним, что даже в пик 
кризиса эти компании увеличили свою прибыль. Но они предпочли 
работать не в ущерб себе и всю ответственность за акцизы переложи-
ли на потребителя. Предлагаем вниманию читателей лишь несколько 
сюжетов из нашей новогодней жизни.

Итак, средний прожиточный минимум жителя 
Челябинской области составляет 5234 рубля в ме-
сяц. Из них:
• 2169 рублей (41,5 %) – минимальный набор про-
дуктов питания;
• 1835 рублей (35 %) – услуги (жилищно-
коммунальные, проезд в транспорте, услуги связи, 
культуры);
• 872 рубля (16,7 %) – непродовольственные товары 
(одежда, обувь, бытовая химия, лекарства, посуда 
и мебель);
• 358 рублей (6,8 %) – обязательные налоговые выплаты.

Лампы накалЫвания

Январское восстание цен

Непрожиточный минимум

10 декабря 2010 
года Президент РФ 
Дмитрий Медведев 
подписал Федераль-
ный закон «О потре-
бительской корзине в 
целом по РФ в 2011–
2012 годах». Ее сос-
тав и объемы оста-
ются неизменными с 
2006 года.

№ Наименование Стоимость на 
январь 2011

1 Хлеб 15–18 руб.
2 Молоко, 1 л 28–30 руб.
3 Яйцо куриное,10 шт 29 руб.
4 Фарш гов./свин., кг 180 руб.
5 Куры, кг 82 руб.
6 Рыба, кг 62 руб.
7 Масло сливочное, кг 156 руб.
8 Масло растит., 1 л 62 руб.
9 Мука пшеничная, кг 23 руб.
10 Колбаса вареная, кг 151 руб.
11 Сыр, кг 124 руб.
12 Сахар-песок, кг 40 руб.
13 Рис кг 30 руб.
14 Макароны, кг 28 руб.
15 Пшено, кг 34 руб.
16 Картофель, кг 38 руб.
17 Капуста, кг 29 руб.
18 Морковь, кг 25 руб.
19 Лук репчатый, кг 25 руб. 
20 Яблоки, кг 54 руб.

Возьмем самую весомую 
часть прожиточного миниму-
ма – продуктовую корзину. Из 
самого необходимого госу-
дарство считает достаточным 
трудоспособному граждани-
ну на месяц 8,9 кг картофеля, 

8 кг овощей, 1,9 кг свежих 
фруктов; 11,2 кг, 3,1 кг и 1,3 
кг хлебных, мясо- и рыбопро-
дуктов соответственно; 16 с 
половиной яиц и 19,8 кг мо-
лока и молочных продуктов, 
по полкилограмма макарон 
и риса, 150 г растительного 
масла. Теперь посмотрим, 
что стоит набор корзины.

Услуги культуры 
составляют 5 % от 
общей величины 
расходов на услу-
ги, или 261 рубль 
70 копеек в месяц.

Тем не менее запрещен-
ные лампочки, по оценкам 
наблюдателей, все еще 
можно купить в маленьких 
магазинах и на рынках. Ока-
зывается, в законе не пропи-
сана даже ответственность 
за производство и продажу 
ламп накаливания в 100 Вт. 
А некоторые производи-
тели (к примеру, Томский 
электроламповый завод) 
и вовсе сумели обойти за-
прет, наладив производство 
лампочек чуть меньшей 
мощности – на 95 Вт. Произ-
водство таких ламп никоем 
образом закон не нарушает. 
На их выпуск разработаны 

технические условия, и при 
наличии сертификата лю-
бое специализированное 
предприятие может смело 
производить такие лампы. 
При этом мощность лам-
пы, маркированной в 95 
Вт, может составлять 100 Вт 
и более – по стандартным 
отклонениям погрешность 
лампы подобной мощности 
может достигать 10 Вт.

Средняя розничная 
цена ламп накаливания 
составляет 10–20 рублей. 
В то время как предлага-
емые властями энергос-
берегающие лампы сто-
ят в среднем по 150–300 
рублей.

По мнению ректора Рос-
сийской экономической 
школы, доктора экономи-
ческих наук Сергея Гурие-
ва, еще 4 года назад было 
невозможно представить, 
что при 100 долларах за 
баррель российский бюджет 
будет сводиться с дефици-
том. Сегодня это реальность, 
и речь идет не о снижении, 
а о повышении налогов. 
Повышение страховых взно-
сов до 34 % состоялось. 
Совершенно ясно, что не все 
будут платить повышенный 
налог, дефицит бюджета 
окажется больше, чем 

ожидалось. Как Россия будет 
покрывать дефицит? Будет 
занимать? Печатать деньги? 
Еще повышать налоги? Пока 
на эти вопросы нет четких 
ответов, уровень неопреде-
ленности слишком высок 
для долгосрочных инвести-
ций – как иностранных, так и 
российских.

До кризиса было при-
нято считать, что цены на 
нефть и рост экономики в 
России настолько впечат-
ляющи, что хватает и на 
взятки, и на инвестиции, 
и на дивиденды. Видимо, 
сегодня уровень корруп-

ции, которую президент 
Медведев объявил главной 
российской проблемой, 
зашкаливает настолько, 
что бизнес в России уже 
перестал быть прибыльным 
и при 100 долларах за 
баррель. Тот факт, что при 
такой цене нефти капитал 
уходит из России, говорит о 
значимом росте коррупции 
гораздо яснее, чем любые 
международные рейтинги 
и индексы коррупции. Спра-
виться с этими проблемами 
без экономической и поли-
тической конкуренции, счи-
тает ученый, невозможно.

C 1 января 2011 года в России запрещены производство 
и сбыт электроламп накаливания мощностью 100 Вт и 
более, используемых для освещения. Это предусматри-
вает принятый в 2009 году закон об энергосбережении, 
разработанный по поручению Дмитрия Медведева.
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ДОКТОР СОВЕТУЕТ

НАРОДНЫЕ 
СРЕДСТВА

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Нынешняя зима пока не отметилась на Южном Урале сколько-нибудь серьез-
ными погодными аномалиями (теми же ледяными дождями или метровыми 
сугробами). Да и сезон простудных заболеваний припозднился – обычно еще в 
декабре врачи отмечали их резкий рост. Нынче стремительное распростра-
нение ОРВИ и гриппа пришлось на конец января, когда минздрав Челябинской 
области объявил о превышении эпидемического порога почти во всех муници-
палитетах по всем возрастным группам.

– За тем, что происходит 
сегодня, скрыта серьезная 
проблема последних лет: у 
нас катастрофически снизи-
лось число прививаемых от 
гриппа людей. Когда в 90-е 
годы в области начали про-
водить массовую вакцина-
цию, результат не заставил 
себя ждать. Благодаря это-
му мы смогли выровнять 
ситуацию с гриппом, под-
няв иммунную прослойку 

у работающего населения 
до 70 процентов. Это был 
надежный барьер, сдержи-
вающий массовое распро-
странение инфекции. В по-
следние три года ситуация 
осложнилась настолько, 
что сегодня мы вынуждены 
по-настоящему бить тре-
вогу, не уставая повторять, 
что главная профилактика 
ОРВИ и гриппа – это при-
вивка! Судите сами: среди 

тех, кого мы сегодня госпи-
тализируем с осложнения-
ми и у кого подтверждено 
наличие вируса высокопа-
тогенного гриппа А/H1N1, 
нет ни одного привитого 
человека.

Вакцины сейчас хоро-
шие (как отечественные, 
так и импортные), эффек-
тивные и не дающие ослож-
нений. Противопоказания 
практически отсутствуют. 
И те, кто вовремя поставил 
прививку, редко обраща-
ются за медицинской 
помощью.

КАК ОТЛИЧИТЬ ПРОСТУДУ ОТ ГРИППА?
– Простудой мы привычно называем целую груп-

пу острых респираторных заболеваний (в том чис-
ле грипп), вызываемых вирусами. Это кратковре-
менное воспаление верхних дыхательных путей с 
кашлем, насморком, повышенной температурой на 
фоне общего недомогания.

Симптомы сезонного гриппа отличают высокая 
температура (до 39 градусов и выше), боли во всем 
теле, головная боль, озноб и слабость. Все это от-
носится и к гриппу, вызываемому новым высоко-
патогенным вирусом А/H1N1. Отмечу, что у значи-
тельного числа людей, инфицированных им, также 
отмечается диарея и рвота.

ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ ПЕРВЫХ ПРИЗНАКАХ ЗАБОЛЕВАНИЯ?
– Совет во всех случаях одинаковый: оставайтесь дома, вызывайте врача и вы-

полняйте все рекомендации специалиста. Сведите к минимуму контакты с другими 
людьми, чтобы не заразить их, особенно тех, кто имеет повышенный риск серьезных 
осложнений от гриппа. К ним мы относим детей до пяти лет и пожилых людей стар-
ше 65 лет, беременных женщин, а также всех страдающих хроническими заболева-
ниями (астма, диабет, сердечные заболевания) и тех, у кого снижен иммунитет.

Не занимайтесь самолечением. Любые препараты, которые вы будете принимать, 
должны назначаться только врачом. Если доктор говорит вам о необходимости госпи-
тализации, на то есть основания. Не отказывайтесь ехать в больницу, не доводите си-
туацию до критической, иначе своевременно начатое лечение может быть упущено.

Чтобы защитить себя и окружающих от вирусной инфекции, надевайте защитную 
маску. Пользуйтесь спиртосодержащими средствами для очистки рук, чаще мойте их 
с мылом. Принимайте профилактические и повышающие иммунитет препараты.

ПРОТИВОВИРУСНЫЕ 
ПРЕПАРАТЫ
• тамифлю – 1200 рублей
• арбидол – 785 рублей

ЖАРОПОНИЖАЮЩИЕ 
СРЕДСТВА
• парацетамол – 3 рубля
• терафлю – 160 рублей

СПРЕЙ 
ОТ НАСМОРКА
• тизин – 100 рублей

ТАБЛЕТКИ 
ОТ КАШЛЯ
• АЦЦ – 190 рублей
• таблетки от кашля – 
   13 рублей

ИММУНО-
МОДЕЛИРУЮЩИЕ 
ПРЕПАРАТЫ
• иммунал – 180 рублей
• лавомакс – 750 рублей

ВИТАМИНЫ

• компливит – 100 рублей

 Вирус боится щелочи, 
так что пейте как можно 
больше минеральной воды 
типа боржоми. Клюквенный 
или брусничный морс – пре-
красные заменители аптеч-
ной аскорбинки.

 В сезон гриппа полезно 
есть свежий чеснок (2–3 зуб-
чика ежедневно), а также вды-
хать его пары. Принимайте на 
ночь по 1 ст. ложке кашицы из 
тертого чеснока и меда, запи-
вая водой. Разрежьте большую 
свежую луковицу и также вды-
хайте ее пары, повторяя про-
цедуру несколько раз в день.

 Черная смородина – эф-
фективное народное сред-
ство во всех видах (отвар из 
листьев и ягод, чай со сморо-
диновым вареньем).

 Чай с малиной, липовым 
цветом и медом – хорошее по-
тогонное и жаропонижающее 
средство.

Об особенностях нынешней волны 
простудных заболеваний говорит глав-
ный врач поликлиники № 9 г. Челябин-
ска Ольга Михайловна БУШЕВА.

ВИРУС НЕ ЗНАЕТ, 

БОГАТ ТЫ ИЛИ БЕДЕН – 

СВАЛИТ ЛЮБОГО.

ЕСЛИ ВЫ РЕШИЛИ СДЕЛАТЬ ПРИВИВКУ (инфлювак, 
гриппол), она обойдется вам примерно в 200 рублей.

ЕСЛИ ВЫ ЗАБОЛЕЛИ, 
для лечения вам придется приобрести:

Во что обойдется 
                   лечение?

Как 
ни крути, 

на лечение 

больному при-

дется израсходо-

вать около 

2000 
рублей.

Грипповирус разгулялся
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СЮЖЕТЫ

ЗАКОН

Силы ушли, невмоготу 
старикам стало носить воду с 
колонки за полкилометра, то-
пить печь, двор убирать. Но 
это еще полбеды. В другом 
была беда семьи фронтовика. 
Дом, который он с Верой Ан-
тоновной (она тоже, кстати, 
участвовала в войне) своими 
руками поставил почти пол-
века назад, пятерых дочерей 
в нем вырастил, буквально 
на глазах начал рушиться. 
Просели половицы, провисла 
потолочная балка, в стене об-
разовалась трещина.

Первой забила тревогу 
дочь Ярушиных Надежда Пе-
тровна – она с семьей живет 

неподалеку, в соседнем по-
селке Белоносово. Как быть, 
как помочь отцу с мамой? 
Пока собирали семейный 
совет, кто-то подсказал: так 
ведь закон есть, по которому 
всем нуждающимся ветера-
нам войны должны предо-
ставлять квартиры. Да и сам 
президент говорил о том же 
накануне Дня Победы.

Вот и решил Петр Фле-
гонтович обратиться к рай-

«Семнадцать процентов бездушия» – так называлась статья, которую наша газета опу-
бликовала в августе 2010 года («СР», № 15). Рассказывалось в ней о том, как участник 
Великой Отечественной войны Петр Флегонтович Ярушин и его жена Вера Антоновна 
вынуждены были оставить свой небольшой домик на окраине деревни Александров-
ка, что в Еткульском районе, и поселиться у дочери под Пластом.

Правды добиться можно, если рядом неравнодушные люди 

Квартира для фронтовика

В прошлом номере газеты СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ (№ 18, ноябрь 2010 года) 
был опубликован материал «В барач-
ном плену». Речь идет о семьях, прожи-
вающих в аварийных бараках военного 
городка № 17, расположенных в Совет-
ском районе Челябинска, и ждущих обе-
щанного переселения. Однако они опаса-
ются, что этого счастливого события 
не произойдет, и на это у них есть осно-
вания. К примеру, они обнаружили, что 
по их адресам зарегистрированы совсем 
другие люди, не имеющие отношения к 
пошатнувшимся от старости баракам. 
Лидер регионального отделения пар-
тии Валерий Гартунг разослал в соот-
ветствующие ведомства депутатские 
запросы и получил ответ военного про-
курора Челябинского гарнизона Алексан-
дра Двинянина.

онным властям с просьбой 
предоставить более благоу-
строенное жилье. Все осно-
вания для этого были: на 
фронте пехотинец Ярушин 
получил тяжелое ранение, 
чуть без ноги не остался. 
Почти 30 лет трудился лес-
ником и ни разу за помощью 
к государству не обращал-
ся, жил своим хозяйством. 
А теперь помощи просить 
нужда заставляет.

Но вскоре выяснилось, 
что все хлопоты напрасны. 
Комиссия, которая была 
создана по распоряжению 
главы района В. Головчин-
ского, сделала вывод, что из-

нос ярушинского 
дома составляет 
53 процента, а 
чтобы признать 
его непригодным 
для проживания, 
нужны все 70. 
Да, соглашались 

чиновники, дом ветхий, в 
аварийном состоянии, без 
туалета и воды, но до нормы 
не дотягивает. А значит, ни о 
какой новой квартире и речи 
быть не может. Без малого 
год тянулась бюрократиче-
ская канитель. Если почитать 
многочисленные акты, реше-
ния, ответы, становится ясно, 
что попали старики Ярушины 
в полный жилищный тупик. 
Необходимость доказывать 

свои права в буквальном 
смысле подкосили ветера-
нов. Петр Флегонтович слег 
с инсультом, а сердце Веры 
Антоновны и вовсе не выдер-
жало – недавно ее не стало.

Последнюю попытку ис-
править ситуацию семья 

Гартунга. На основании 
предоставленных доку-
ментов юристы прием-
ной сделали вывод, что 
просьба фронтовика 
вполне законна, у него 
есть все основания пре-
тендовать на получение 

ра – распоряжение 
в министерство со-
циальных отноше-
ний. Благодаря опе-
ративной работе 
сотрудников мини-
стерства фронтови-
ку выделена субси-
дия, и буквально в 
последние дни 2010 
года родные офор-
мили покупку квар-
тиры в городе Пла-
сте. Жаль только, 
что новый приступ 
болезни не позво-
лил Петру Флегон-
товичу встретить в 

ней Новый год. «Теперь уж 
когда потеплеет, тогда и но-
воселье справим, – сквозь 
наворачивающиеся слезы 
говорит ветеран. – И уж 
депутата пригласим обяза-
тельно!»

фронтовика предприняла, 
обратившись в приемную 
депутата Государственной 
Думы, председателя Челя-
бинского регионального от-
деления партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Валерия 

если не готового жилья, то в 
крайнем случае денежной 
компенсации. Вскоре на имя 
губернатора Челябинской 
области М. Юревича по-
ступил депутатский запрос, 
а из приемной губернато-

Почему районные 
власти не хотели пре-
доставить ветерану 
жилье, положенное 
ему по закону?

РЕЗОНАНС

Барачные инопланетяне
В письме военного про-

курора содержится инфор-
мация о проведенной про-
верке, которая подтвердила 
сведения о принятом ведом-
ственном решении по рассе-
лению обитателей бараков в 
новый 100-квартирный дом. 
Сроки его сдачи сорваны из-
за отсутствия финансов, но 
дело здесь не только в этом. 
«Проверкой установлено, – 
говорится в письме, – что в 
настоящее время в жилых 
помещениях 17-го и 18-го 
военных городков долж-
ностными лицами отдела 
УФМС по Советскому району 
города Челябинска зареги-
стрированы незаконно…70 
человек без документов». 
Факт регистрации в соот-
ветствии с жилищным зако-
нодательством РФ является 

основанием для вселения в 
жилые помещения по месту 
регистрации или для получе-
ния жилья взамен аварийно-
го. То есть настоящие жители 
могли остаться в непригод-
ных для жилья бараках, а 
эти 70 граждан – получить их 
квартиры в новом доме. 

Информация о неправо-
мерности действий долж-
ностных лиц УФМС направ-
лена прокурору Советского 
района города Челябинска. 
Начальнику ФГКЭУ «Челя-
бинская КЭЧ района», в рее-
стре которого содержатся 
бараки, внесено представле-
ние. ЧРО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и депутат Государ-
ственной Думы РФ Валерий 
Гартунг намерены держать 
ситуацию в военном город-
ке № 17 под контролем.



ПРОФИ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ГОРОДСКАЯ ХРОНИКА

Фонд Миасского краеведческого музея недавно пополнился 
репринтным изданием полной подшивки газеты «Казак», вы-
ходившей ровно сто лет назад.

ГОРОДСКАЯ ХРОНИКА

Из династии педагогов
В городском конкурсе профес-

сионального мастерства класс-
ных руководителей общеобразо-
вательных учреждений «Самый 
классный классный–2011» побе-
ду одержала Татьяна Васильчен-
ко. Выпускница Московского го-
сударственного педагогического 
института, она работает учителем 
английского языка уже 22 года, 
последние 14 из них – в школе 
№ 10.

Татьяна Евгеньевна – по-
томственный педагог, ее мама 
Галина Ильинична Рябцева 47-й 
год учительствует в школе № 7. 
Кроме того, муж был директо-
ром школы, сестра – учитель. А 
общий педагогический стаж се-
мьи – 140 лет.

«Казак» на родину вернулся

Возвращение «Казака» на 
свою историческую родину слу-
чилось так. Несколько лет назад 
в Санкт-Петербург из Миасса 
переехал Сергей Ходов (фило-

лог по образованию, он работал 
некоторое время в редакции га-
зеты «Глагол»). Он и обнаружил 
в Российской национальной би-
блиотеке Петербурга комплект 
«Казака». А репринтное воспро-
изведение по его наводке на 
собственные средства сделал 
программист Петр Правдин, 
тоже уроженец Миасса. Кроме 
музея такой подарок получила 
и центральная библиотека име-
ни Либединского.

Что же представлял собой 
прадедушка современных СМИ? 
«Все доброе, достойное внима-
ния, из области труда, сельско-
го хозяйства, промышленности, 

искусства, науки и т. п., направ-
ленное на пользу человечества, 
а равно и освещение условий 
труда мелких тружеников народ-
ных, займет в газете подобаю-
щее место», – заявлял редактор 
П. Д. Захаров в объявлении об 
открытии подписки.

Первый номер газеты дати-
рован 1 декабря 1910 года, а 
последний номер увидел свет 
16 января 1913 года. Всего из-
вестно 147 номеров. По мне-
нию сотрудников краеведческо-
го музея, это издание по своей 
значимости сравнимо лишь с 
летописью Миасского завода.

М. Лаврова

ИМ КРИЧАЛИ «БРАВО!»
В январе Дворец культуры «Прометей» принимал участников 

всероссийского фестиваля-конкурса «Браво, дети!». В течение не-
скольких дней юные певцы и танцоры почти из 60 городов России 
демонстрировали свои творческие дарования и мастерство компе-
тентному жюри, в которое входили педагоги музыки и хореографии 
из разных регионов страны.

Многие участники были отмечены дипломами, грамотами, па-
мятными сувенирами. Дипломом II степени награжден фольклор-
ный коллектив Дома детского творчества «Остров» Миасского управ-
ления образования (руководители И. Кудлович и Н. Пьянкова).

ФУТБОЛ ВСЕРЬЕЗ И НАДОЛГО
Глава администрации Миасса Александр Любимов подписал 

распоряжение о создании в Миассе первой специализированной 
детско-юношеской школы по футболу «Миасс-Торпедо 2018». Те-
перь дворовые команды будут  не просто гонять мяч на площадке с 
наставниками-энтузиастами, а тренироваться в полном соответствии 
с учебной программой специализированной школы.

Утвержден устав школы, она укомплектована кадрами. Тренеры 
будут работать в центральной части города и Машгородке, в посел-
ках Строителей и Динамо.

ШЕСТНАДЦАТЬ ЭКСКУРСИЙ В ОДИН ДЕНЬ
Юбилейный, десятый, конкурс экскурсоводов  прошел в центре 

детского туризма и краеведения. Он был посвящен 90-летию Миас-
ского городского краеведческого музея.

Со знанием дела, с использованием видеоаппаратуры школьни-
ки рассказывали о Петропавловской церкви, просветителе Акмулле, 
о русской печи, истории письменных принадлежностей, старинных 
утюгах, о том, что  содержится в экспозициях краеведческого музея.

В самой многочисленной, младшей, группе участников первое 
место заняли Таня Коряпина из школы № 44 и выступавшие вдво-
ем Женя Макаров и Демид Титов из школы № 20. Их руководители 
С. Бородина и И. Поносова – педагоги центра.

Участники конкурса юных экскурсоводов

Татьяна Евгеньевна Васильченко и дети

Есть опыт, 
            есть авторитет

Тамара Петровна Кокарева – личность в Миассе хорошо и многим известная. Она активно 
участвовала в создании городской организации Партии пенсионеров, была заместителем 
председателя. Сегодня Т. П. Кокарева исполняет обязанности председателя Миасского от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (эти полномочия переданы ей решением совета 
организации в декабре 2010 года). Корреспондент «СР» встретился с ней и задал несколько 
вопросов о текущем моменте.

– Тамара Петровна, в последнее время ми-
асская организация на слуху не только в своем 
городе. Как вы к этому относитесь?

 – Сразу же хотелось бы воспользоваться за-
мечательной формулировкой писателя про слухи 
о преждевременной смерти нашей организации. 
СМИ публикуют неверную, искаженную инфор-
мацию. А на самом деле сложилась нормальная 
житейская ситуация: кто-то вышел из партии, кто-
то сложил полномочия. Ну и что? Мы продол-
жаем жить в полном соответствии с принятым 
уставом, работаем по плану, совет организации 
остался дееспособным. Так что к слухам и пере-
судам отношусь спокойно.

– И все же проявляемый интерес, особен-
но со стороны оппонентов, не назовешь слу-
чайным…

– Здесь все объяснимо. Наша организация 
уже на двух состоявшихся выборах показывает 
высокие результаты по числу набранных голо-
сов: в городе СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ поддер-
живают около 10 тысяч миасских избирателей. В 
отличие от партии власти наша организация объ-
единяет людей труда: ветеранов производства 
и социальной сферы, работников бюджетных 
организаций, рабочих, студентов, есть предста-
вители малого и среднего бизнеса. Понятно, что 
их интересы разнятся с интересами крупных на-
чальников и богатой верхушки населения. Надо 
продолжать бороться за то, чтобы у руля были 
наши представители.

– Что сейчас может добавить оптимизма 
миасцам, сочувствующим партии?

– Наша сила – в постоянном общении с горо-

жанами. Мы по-прежнему ведем прием горожан, 
которые обращаются к нам с самыми разными жи-
тейскими вопросами. Продолжает работать при-
емная в центральной части города. Даем бесплат-
ные юридические консультации, причем в разных 
районах. На днях, например, планируется выезд 
юриста в поселок Динамо. Идет обновление со-
става молодежного крыла. Вижу, что у ребят есть 
желание привлечь в свой круг как можно больше 
сверстников с активной жизненной позицией или 
помочь им выработать такую позицию.

В заключение мне хочется повторить, что 
наша организация является ячейкой партии, име-
ющей большой опыт и авторитет в народе. У нас 
нет иного пути, как только жить и работать под 
флагом СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Н. Андрусенко
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– Олег Юрьевич, завтра 
вместе едем в командиров-
ку в Челябинск, – объявил 
своему первому заместите-
лю глава Ашинского района 
Виктор Чистяков. – Выезжа-
ем рано утром, оформле-
ние командировки беру на 
себя.

Надо значит надо. Олег 
Решетников всегда был че-
ловеком серьезным и ответ-
ственным. Школу окончил с 
золотой медалью, Бугурус-
ланское летное училище и 
Уфимский технологический 
институт – с красными ди-
пломами. На муниципальных 
должностях служит почти 14 
лет. Никогда не имел нарека-
ний, как раз наоборот, слыл 
грамотным специалистом, от 
которого району была одна 
лишь польза. Имеет грамо-
ты и поощрения от трех глав 
района, с которыми он ра-
ботал. В командировку Олег 
Юрьевич конечно съездил, 
и глава заверил его, что ко-
мандировочное удостове-
рение отметил в областном 
центре. Однако на следую-

щий день ему принесли для 
ознакомления документы, 
из которых он узнал, что этот 
день отмечен в его табеле 

как прогул. Дисциплинарное 
взыскание влекло за собой, 
естественно, увольнение.

История эта началась сра-
зу же после выборов. Вик-
тор Чистяков, работавший 
до избрания заместителем 
главы района, по принципу 
новой метлы начал форми-
ровать команду из своих 
людей. По всей видимости, 
Олег Решетников в этот раз-
ряд не вошел. Сначала с 
ним пытались расстаться 
по-хорошему. Глава прямо 
ему заявил: «Пиши заявле-
ние добровольно, или будут 
проблемы!».

Досконально знающий 
муниципальное хозяйство, 
человек с экономическим и 

управленческим образова-
нием и огромным опытом 
работы, Олег Решетников 
«собственного желания» 

на предмет 
увольнения не 
проявил. И с 
момента его 
отказа о добро-
вольном уволь-
нении нача-

лись подковерные игры. 
Сначала провели детальное 
сканирование не только его 
предыдущей деятельности, 
но и личной жизни. Прове-
рили даже подлинность его 
дипломов. Ничего пороча-
щего первого заместителя 
главы района не обнару-
жили. Вскоре последовали 
манипуляция с командиров-

кой, решение о сокращении 
его должности и много дру-
гих историй, каждая из кото-
рых достойна отдельной пу-

бликации. Потом появились 
пасквили в местной газете 
«Стальная искра», которые, 
скорее всего, станут пред-
метами судебного разбира-
тельства о защите чести и 
достоинства нашего героя.

Наверное, Олегу Решет-
никову было бы проще сра-
зу же согласиться на уволь-
нение по собственному 
желанию, с его знаниями и 
опытом можно было найти 
работу. Тем более поступа-
ют хорошие предложения.

– На самом деле, – отве-
чает на это Олег Юрьевич, – 
я все-таки хотел бы осозна-
вать, что живу в правовом 
государстве, где существует 
трудовой кодекс, в котором 
нет пункта, позволяюще-

го увольнять 
человека, по-
тому что он 
«не свой». Все 
годы моей му-
ниципальной 

службы я старался быть про-
фессионалом, работал на 
благо района и не заслужил 
к себе такого отношения.

– Хорошо, что эта исто-
рия становится предметом 
гласности, – дает свой ком-
ментарий депутат Законо-
дательного собрания Че-
лябинской области Марат 
Новичков. – Таких фактов 
много, и мы порой смотрим 
на них как на должное. Нам 
сегодня говорят: «Сокра-
щена должность первого 
заместителя главы района 
в целях экономии бюджет-
ных средств». Кто работал 
в органах местного само-
управления, тот знает, что 
это ключевая должность, и 
надо называть вещи свои-
ми именами: не должность 
сокращается, а убирается 
конкретная личность, кото-
рая чем-то мешает новому 
руководителю. Ясно одно: 
новый глава Ашинского 
района действует в данном 
случае не в интересах рай-
она и его жителей, а во имя 
каких-то своих целей. Олег 
Решетников борется с без-
законием, и мы его в этом 
поддерживаем.
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КОНФЛИКТ

МЫ И НАШИ ДЕТИ

Отработав 14 лет в му-
ниципалитете, Олег Ре-
шетников столкнулся с 
беззаконием.

Глава района заявил: 
уходи добровольно, или 
будут проблемы.

Чужому в стае не место?

ЛИЦОМ К ЛИЦУ

Региональные уполномоченные по правам человека Алексей 
Севастьянов и по правам ребенка Маргарита Боровченко про-
вели первый совместный прием граждан. Он состоялся 19 янва-
ря. Такие встречи с южноуральцами теперь станут регулярными: 
каждую третью среду месяца они будут принимать посетителей 
в помещении областной Общественной палаты на улице Сони 
Кривой, 75а.

Пожаловаться  
уполномоченным

В первый день приема 
жаловаться на ущемление 
своих прав пришло около 
100 человек. Все они были 
приняты, правда рабочий 
день изрядно затянулся. 
Больше всего вопросов ка-
салось жилищных проблем, 
точнее, права иметь крышу 
над головой. Люди жало-
вались на высокие комму-
нальные тарифы. Но самые 
трогательные истории вы-
слушала в этот день детская 
правозащитница Маргари-
та Боровченко.

По каждому обращению 
заведено дело, ведутся рас-
следования, и при необхо-
димости заявителям будет 
оказана помощь и юриди-
ческая поддержка. Первый прием ведет Маргарита Боровченко

Госдепартамент США опубликовал до-
клад о международных усыновлени-
ях, совершенных американцами.

Переселившиеся в американские семьи 11 059 де-
тей приехали из ста с лишним стран мира. В том 
числе родителей обрели 1 082 ребенка из России – 
это третье место по числу усыновленных американ-
цами детей. Впереди Китай (3 401) и Эфиопия (2 513). 
В докладе указывается, что власти США стремятся 
обеспечить порядок, при котором все усыновления 
проводятся в интересах детей. Между тем уже в 
январе 2011 года в Анкоридже (штат Аляска) в от-
ношении приемной матери Джессики Бигли, усыно-
вившей российского мальчика Даниила, возбуждено 
уголовное дело по подозрению в издевательствах 
над ребенком.

Федеральная служба госстатисти-
ки (Росстат) и Представительство 
Детского фонда ООН (ЮНИСЕФ) 

провели презентацию сборника «Моло-
дежь в России-2010».

Сборник содержит материалы первого комплекс-
ного статистического и демографического исследо-
вания состояния возрастной категории граждан Рос-
сии от 15 до 29 лет. Согласно исследованию, общая 
численность молодежи в возрасте 15-29 лет в России 
выросла с 31 миллиона в 1995 году до 33 миллионов в 
2009 году.

Сотрудники госавтоинспекции кон-
статировали, что после того, как в 
Челябинской области на карантин 

было закрыто более 200 школ, число про-
исшествий на дорогах, в которых постра-
дали дети, возросло.

Большинство ДТП произошло при переходе детьми 
проезжих частей улиц – как на нерегулируемых пеше-
ходных переходах, так и в неустановленных местах.
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ПРОБЛЕМА

ПОЗИЦИЯ

Реформы против школы

Мы попросили наших читателей высказать свое мнение по поводу того, 
как сейчас действует система образования, каков уровень подготовки 
школьников и студентов.

Российское образование вновь стоит на пороге очередной 
реформы. Осенью 2010 года педагоги и родители были в шо-
кированы принятием закона № 83 , который по сути своей ве-
дет к коммерциализации школьного образования. А в первые 
дни 2011 года педагогическое сообщество страны вновь взбу-
доражилось, узнав об очередном витке реформ: нам предла-
гают новую редакцию закона «Об образовании в Российской 
Федерации» в части введения стандартов среднего (полного) 
общего образования. Попытаемся понять, что нам предлагают 
и к чему мы в итоге приведем наших детей.

– Очевидно, что этот зако-
нопроект в основе своей вы-
полняет задачу сокращения 
финансирования образова-
тельной системы в 
России. Долго дума-
ли, как это сделать, 
теперь нашли выход. 
Сначала ввели ЕГЭ. 
Весной прошлого года приня-
ли 83-й закон о коммерциа-
лизации бюджетной сферы. 
И вот мы подошли к моменту 
истины: нас вынуждают согла-
ситься с унизительными об-
разовательными стандартами. 
Все оказалось еще хуже, чем 
мы предполагали, когда об-

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ, депутат 
Государственной Думы РФ:

Одна десятая на калькуляторе
суждали 83-й закон. Я думал, 
что к обязательным дисципли-
нам отнесут русский язык, ли-
тературу, математику, физику и 
историю, но никак не ОБЖ, физ-
культуру и «Россию в мире».

Считаю, что граждане долж-
ны выразить свой решитель-
ный протест. Вопрос об обра-
зовательных стандартах очень 
серьезный. Мы должны защи-
тить права своих детей. Могу 
заверить, что все 38 депутатов 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ проголосуют против этих 
стандартов. А родителям стоит 
подумать о том, чтобы объеди-
ниться в общественные органи-
зации и громко заявить о своем 
несогласии с очередной попыт-
кой бездумно реформировать 
систему образования.

Анна Петровна 
Синицина, 
преподаватель 
вуза:

– Не радуют нас эти 
реформы, потому что мы 
получаем обратный эф-
фект. Недавно на одном 
из практических занятий 
я дала задание отложить 
на чертеже одну десятую 
величины. Студенты кину-
лись к своим портфелям за 
калькуляторами. Я спро-
сила: зачем? Посчитать! 
Когда я им в ту же секунду 
выдала результат, они уди-
вились. А ведь в то время, 
когда я училась, это могли 
легко сделать даже самые 
отъявленные двоечники.

Оксана Борисовна 
Васильева, мама 
ученика 7-го класса:

– Система обучения в 
современной школе при-
водит меня в уныние. Это 
касается и качества пре-
подавания, и учебников, и 
контакта учителя с родите-
лями. Главное, у педагогов 
я не вижу заинтересован-
ности в том, чтобы дети хо-
рошо освоили предметы. 
Сегодня практически все 
семьи прибегают к помо-
щи репетиторов. Учебни-
ки, по которым учится мой 
сын, мне кажется, писали 
для очень ограниченных в 
плане интеллектуального 
развития детей. Ребенку не 

надо думать – ему предла-
гается выбрать или угадать 
правильный ответ.

Павел Баринов, 
дипломник:

– Недавно сдавал госэк-
замен по специальности 
«финансы и кредит». Вре-
мени на подготовку было 
мало. Рисковал получить 
неуд. Сдал на четверку – из 
80 вопросов ответил на 43. 
Мой сосед сдал на три, от-
ветив всего лишь на 23 во-
проса. Причем они были 
достаточно легкими. Счи-
таю, что образовательный 
уровень студентов очень 
низкий, и вузы вынуждены 
подстраиваться под него.

МНЕНИЯ

Много знать вредно?
В качестве одного из 

основных аргументов по-
явления нового закона его 
авторы приводят пробле-
му загруженности старше-
классников, нацеленных на 
поступление в вуз. Новые 
стандарты, с одной сторо-
ны, должны разгрузить вы-
пускников, с другой – вос-
питать в них гражданские 
чувства. 

Вот что говорит один из 
авторов реформы, генди-
ректор издательства «Про-
свещение» Александр КОН-
ДАКОВ:

– Сегодня старшекласс-
ники изучают от 18 до 21 
предмета одновременно. 
Предполагается снизить это 
количество до 9–10. Пред-
лагаем 3–4 предмета оста-
вить на профильном уровне. 
Остальные – на базовом. Три 
предмета (ОБЖ, физкульту-
ра и «Россия в мире») станут 
обязательными. Весь про-
цесс образования и духовно-
нравственного развития в 
школе должен быть направ-
лен на гражданственно-
патриотическое воспитание 
подростка.

Что выберет десятиклассник?

Родителям придется раскошелиться?

Реформаторы предлага-
ют узконаправленную си-
стему получения знаний. По 
их мнению, ребенок должен 
определиться со своей про-
фессией уже к началу деся-
того класса. Исходя из этого, 
надлежит выбрать шесть-
семь дисциплин, которые 
ему понадобятся при осво-
ении будущей профессии. 
Три или четыре предмета 
при этом предполагается 

изучать весьма основатель-
но (им отдается по пять ча-
сов в неделю), столько же 
будет изучаться на базовом 
уровне (еженедельно по три 
урока). Остальное школьное 
время предстоит потратить 
на физическую культуру. 
Напрашивается вопрос: 
способен ли 14–15-летний 
подросток выбрать для себя 
профессию на всю жизнь? А 
если он передумает, мож-

но ли будет переформати-
ровать учебный курс? Оче-
видно, что авторы проекта 
представляют школу эда-
ким конвейером по произ-
водству плоско думающих 
винтиков для громадного 
государственного механиз-
ма. Неужели именно такие 
люди нужны модернизиро-
ванной России? Ответов у 
реформаторов от педагоги-
ки пока нет.

Теперь, пожалуй, о са-
мом болезненном во вся-
ком реформировании – о 
деньгах. С обязательными 
предметами все более или 
менее понятно – за них за-
платит бюджет. А вот что бу-
дет с «необязательными», 
нам пока никто не объяс-

няет. Надо полагать, это 
ляжет на плечи родителей. 
Понятно, что вносить плату 
за обучение готовы далеко 
не все семьи, где есть хотя 
бы один школьник. А если 
их несколько? Новый зако-
нопроект, судя по яростной 
его пропаганде предста-

вителями партии власти, с 
большой долей вероятно-
сти может быть принят. И 
эта очередная загогулина 
новаторов от педагогики 
уверенно приведет нашу 
школу на тот уровень, отку-
да ниже спускаться уже бу-
дет некуда.

Чем больше рефор-
мируем, тем ниже 
уровень образования.



9
ЭКСКЛЮЗИВ

ВКЛАДЧИКИ

Пирамиды бессмертны?
Какие ассоциации вызывает у вас слово 
«пирамида»? Вряд ли кто-то вспоминает 
о монументальных сооружениях египтян. 
Яркая примета сегодняшнего времени – пи-
рамиды финансовые. Растут они в бесчис-
ленных вариациях, лопаются, как мыльные 
пузыри, а желающие стать удачливыми 
бизнес-партнерами вроде Лени Голубкова 
по-прежнему находятся.

На вопросы читателей от-
вечает руководитель обще-
ственной приемной Магни-
тогорского отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
юрист Евгений Емельянов.

ВОПРОС: Брал кредит, 
который не смог выпла-
тить, так как потерял 
работу во время кризиса. 
Банк подал на меня в суд, 
меня обязали выплатить 
деньги. Нашел новую ра-
боту, подал данные судеб-

ным приставам. Теперь все 
деньги банк у меня удержи-
вает. Правомерны ли та-
кие действия банка?

ОТВЕТ: В таких случаях 
можно удерживать не бо-
лее половины заработной 
платы. Думаю, что действия 
банка незаконны. Обрати-
тесь к приставам, разбери-
тесь. Вопрос о возврате де-
нег, думаю, не решится, но 
зато будущие списания бу-
дут делать правильно.

ВОПРОС: В квартире 60 
кв.м. треть принадлежит 
моей несовершеннолетней 
дочери, еще треть – совер-
шеннолетней дочери, и по-
следняя треть – мне. При 
покупке другой квартиры 
оформила 1/3 доли на не-
совершеннолетнюю дочь. 
Могу ли я продать первую 
квартиру без разрешения 
органов опеки?

ОТВЕТ: Продавая кварти-
ру, вы ухудшаете жилищные 
условия несовершеннолет-
него ребенка. Гражданский и 
семейный кодексы требуют 
согласия отдела опеки, когда 
родитель или опекун действу-
ет от имени несовершенно-
летнего ребенка, распоряжа-

ясь недвижимостью. Подавая 
документы в орган опеки, 
обязательно поясните ситуа-
цию с уже приобретенным 
жильем, тогда, скорее всего, 
проблем не возникнет.

ВОПРОС: Мой друг стал 
поручителем в ипотечном 

кредитовании. Заемщик 
перестал платить по кре-
диту, а квартира друга на-
ходится в залоге у банка. 
Теперь друга вызывают 
в суд, у него малолетний 
ребенок, жена в декрете 
и собственные кредиты. 
Что делать, какого исхода 
суда ожидать?

ОТВЕТ: Поручитель со-
лидарно с заемщиком не-
сет ответственность по кре-
дитному договору. Если 
заемщик перестал платить 
кредит, банк через суд по-
просит взыскать с заемщика 
и всех поручителей сумму 
задолженности вместе со 
штрафами. В том числе суд 
может обратить взыскание 
и на заложенную квартиру 
друга. При этом вряд ли бу-
дет принято во внимание, 
что у него маленький ре-
бенок, беременная жена и 
собственные кредиты.

История челябинца Ю.В. 
Мещерякова не удивит се-
годня никого. С 2006 по 2008 
год пенсионер, инвалид 
II группы, ветеран труда, 
вложил больше 300 тысяч 
рублей в проект, который 
должен был заставить его 
деньги работать. В неве-
роятной выгодности таких 
вложений пожилого чело-
века убеждал директор ОАО 
«Частная инвестиционно-
финансовая компания» А.Б. 
Малахов, он же директор 
ООО «МИК-Строй», чудес-
ным образом испаривший-
ся, как только все деньги 
из клиента были выкачаны. 
Два года хозяин «пирамид-
ки» отказывается выполне-
нять условия договора. А 
обманутый вкладчик Ме-
щеряков признается: «Мы, 
поколение старой закалки, 
привыкли верить людям 
и государству (так как оно 
законодательно разрешило 

подобные виды взаимо-
отношений), доверились 
молодому, успешному в то 
время предпринимателю 
Малахову и передали ему 
свои честно заработанные 
сбережения в надежде хоть 
как-то обеспечить свою ста-
рость».

Судя по масштабу дей-
ствий бизнесмена Малахова, 
подобных жертв у него не-
мало, так что в ближайшее 
время история его «успе-
ха» попадет под проку-
рорскую проверку.

Вопрос, который 
задают миллио-
ны обманутых 
р оссийских 
в к л а д ч и -
ков, – куда 
с м о -
т р и т 

государство? Все просто: по 
существующим сегодня зако-
нам основатели сверхвыгод-
ных финансовых пирамид и 
инвестиционных компаний, 
привлекающих деньги под 
«гарантированный» высо-
кий процент, формально ста-
новятся мошенниками толь-
ко по факту прекращения 
выплат. При этом ничего 
противозаконного в их 
деятельности нет, ведь 
им не запрещается 
регистрация юри-
дического лица 
и привлече-
ние денег по 
договору 
займа. А 
г л а в -
ное, 

вкладчики добровольно от-
дают им свои сбережения 
под честное слово. Кому 
предъявлять претензии мил-
лионам жертв МММ, «тибе-
тов», «властилин» и «част-
ных инвестиций»?

Как черт из табакерки, 
недавно опять выскочил 
наш главный пузыренаду-
ватель Сергей Мавроди. 
Свое он отсидел за решет-
кой, но тысячи вкладчи-

ков своих денег так и не 
увидели. Как думаете, 

найдутся желающие 
вкладываться в 

его очередную 
аферу? 

Вот и мы 
так счита-

ем…

P.S.: Все-таки 
ответственность 
за создание финан-
совых пирамид в 
России собираются 
ужесточить. После 
заявления Мавроди 
о создании «МММ–
2011» сразу два 
ведомства – ФАС 
и ФСФР – занялись 
разработкой но-
вых методов борь-
бы с финансовыми 
пирамидами и в 
кратчайшие сроки 
внесут поправки в 
ст. 159 УК «Мошен-
ничество». Пред-
полагается ввести 
уголовную ответ-
ственность для 
первых участников 
пирамид, кото-
рые наравне с ор-
ганизаторами за-
нимаются незакон-
ным обогащением 
за счет привлече-
ния новых вклад-
чиков, а также 
прописать в за-

конодательстве 
четкое опре-

деление поня-
тия «финан-

совая пира-
мида».
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тия «финан-

совая пира-
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СОВЕТЫ ЮРИСТА
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Помощник президента РФ А. Дворкович предложил 
отменить стипендии студентам российских вузов. По 
мнению Дворковича, российские студенты вполне мо-
гут сами обеспечивать себя, подрабатывая после учебы 
на кафедре, в кафе, переводами. Во многих вузах это 
высказывание расценили как весьма далекое от знания 
реальной жизни студентов. 

В 2011 году трудовые пенсии в России вырастут на 11 %, 
социальные – на 9,1 %, сообщил председатель правле-
ния Пенсионного фонда РФ А. Дроздов.Трудовые пен-
сии будут проиндексированы 1 февраля, социальные – 
1 апреля и 1 августа.

По сообщению Минпромторга, на программу льготного 
автокредитования в федеральном бюджете на 2011 год 
зарезервировано 2,7 млрд. рублей. Условия участия в 
программе прежние: кредит предоставляется на покуп-
ку отечественного автомобиля стоимостью до 600 тыс. 
рублей.

На Южно-Уральской железной дороге в 2010 году по 
вине водителей автотранспортных средств произошло 
девять ДТП на переездах. Грубо нарушая правила до-
рожного движения, водители выезжали на переезд 
при запрещающих сигналах светофоров и совершали 
наезды на локомотивы. В 2009 году на ЮУЖД было 
допущено только два случая ДТП на железнодорож-
ных переездах.

Президент ФИФА Йозеф Блаттер подписал официаль-
ную декларацию о назначении России организатором 
мирового первенства по футболу в 2018 году на цере-
монии, которая состоялась в Санкт-Петербурге.

Число преступлений на рынке недвижимости в Челя-
бинской области на 10 % выше общероссийского по-
казателя. Всего за прошлый год в регионе зарегистри-
ровано 114 таких преступлений, что на 8,6 % больше 
среднего многолетнего показателя.

ДОКУМЕНТ

Первый закон о соци-
альной защите россиян ( в 
первую очередь жителей 
Урала), подвергшихся воз-
действию радиации вслед-
ствие аварии 1957 года на 
ПО «Маяк» и сбросов ради-
оактивных отходов в реку 

Теча, был принят Госдумой в 
ноябре 1998 года. Поправки 
в него вносились начиная с 
2001 года, и каждая из них 
добавляла прав на социаль-
ные гарантии государства 
той или иной категории по-
страдавших.

Проект закона с очеред-
ными изменениями был 
подготовлен Правитель-
ством РФ. Депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ак-
тивно включились в рабо-
ту по внесению поправок. 
Депутат-справедливоросс 
Валерий Гартунг совместно 
с другим челябинским депу-
татом Петром Свечниковым 
внес, в частности, поправку 
о том, чтобы детям в воз-
расте до 18 лет, постоянно 
проживающим в населен-
ных пунктах, подвергшихся 
радиоактивному загрязне-

нию вследствие аварии на 
химкомбинате и сбросов 
отходов в Течу, где средняя 
годовая эффективная доза 
облучения составляет сей-
час более 0,1 бэр, была га-
рантирована социальная 
поддержка наравне с чер-

нобыльцами. Кроме этого, 
В. Гартунг и П. Свечников 
предлагали распространить 
меры социальной поддерж-
ки не только на пострадав-
ших детей первого и второго, 
но и всех последующих по-
колений. Эти поправки были 
проигнорированы депутата-
ми от «Единой России». Так, 
за первую поправку вообще 
не голосовала вся фракция 
единороссов. Не поддержа-
ли депутаты партии власти 
и предложение ввести меры 
соцподдержки так называе-
мым йодным детям, то есть 
тем, кто в момент облучения 
их беременных матерей, на-
ходился в состоянии внутри-
утробного развития.

Дозированный подход 
большинства депутатов в 
Госдуме к предоставлению 
социальных гарантий для 

«маяковцев» и «теченцев» 
не позволяет «продавить» 
нужные уральцам поправки. 
Кстати, кроме названных, 
был отклонен ряд поправок, 
которые в Госдуму направля-
ли депутаты Законодатель-
ного собрания Челябинской 
области. Если учесть, что 
большинство в ЗСО пред-
ставлено тоже единоросса-
ми, позиция членов фракции 
ЕР в Госдуме от Челябинской 
области (Д. Вяткин, П. Кра-
шенинников, М. Гришанков, 
В. Панов, С. Ишмуратова, 
М. Юсупов, А. Берестов, 
Г. Лазарев, А. Морозов) во-
обще вызывает недоумение: 
они не голосовали за пред-
ложения своих земляков – 
депутатов заксобрания.

Вместе с тем депутаты Гос-
думы большинством голосов 

все-таки поддержали измене-
ния об увеличении размера 
компенсаций для пострадав-
ших от радиации уральцев. 
В зависимости от дозы об-
лучения они возросли, на-
пример, с 200 рублей в месяц 
до 420 рублей 49 копеек, со 
100 рублей – до 210 рублей 
26 копеек. Теперь предусмо-
трена и ежегодная индекса-
ция этих выплат. Поддержа-
ны также поправки, которые 
предоставляют ежемесячные 
денежные компенсации не-
трудоспособным членам се-
мей граждан, ставших инва-
лидами после воздействия 
радиации и в случае смерти 
последних.

Принятые депутатами из-
менения в федеральный за-
кон о «Маяке» и Тече вступили 
в силу с 1 января 2011 года.

«Маяк» и Теча: 
дозированные гарантии

Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Государственной Думе в очередной раз предло-
жили уравнять в правах всех, кто пострадал по-
сле аварии на химкомбинате «Маяк» и от сбросов 
радиоактивных отходов в реку Теча (Челябинская 
область). Однако, как и прежде, столкнулись с не-
пониманием парламентского большинства.

КОРОТКО

СОТРУДНИКИ ОБ-
ЩЕСТВЕННОГО ФОНДА 
«ГРАЖДАНИН» пришли 
к выводу, что построен-
ный для вынужденных 
переселенцев поселок 
Новое Муслюмово не 
пригоден для безопасно-
го проживания. В подва-
лах их домов начал ска-
пливаться опасный для 
здоровья газ радон. Пра-
возащитники настаивают 
на переселении жителей 
в экологически чистую 
зону.

РУКОВОДСТВО ТО-
ПЛИВНОЙ КОМПАНИИ 
РОСАТОМА «ТВЭЛ» со-
вместно с ЦК Российского 
профсоюза работников 
атомной энергетики и 
промышленности создали 
трехстороннюю комиссию 
по решению вопросов, 
возникающих при реали-
зации программ рефор-
мирования предприятий 
и обеспечения устойчи-
вого развития атомных 
моногородов.

ЧЕЛЯБИНСКУЮ ОБ-
ЛАСТЬ ПОСЕТИЛА ДЕ-
ЛЕГАЦИЯ КОМПАНИИ 
AXPO AG, которая экс-
плуатирует три атомные 
станции на территории 
Швейцарии и для созда-
ния новых проектов заин-
тересована в получении 
из первых рук информа-
ции об уровне российских 
атомных технологий и их 
влиянии на экологиче-
скую обстановку. С этой 
целью гости побывали на 
ПО «Маяк», ознакомились 
с ходом работ по реабили-
тации поймы реки Теча.
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АРЕНА

Болельщики 
вышли на лед С

Восемь команд из Маг-
нитогорска, Оренбурга, Уфы 
и Челябинска боролись за 
главный кубок. Игры про-
ходили в двух группах. Ко-
манды, занявшие вторые 
места в своих группах, бо-
ролись за бронзовые на-
грады. А лучшие в своих 
группах определяли обла-
дателя главного приза.

В матче за третье ме-
сто челябинская коман-
да ЧЛХЛ обыграла орен-
бургский «Олимп» со 
счетом 5:0. С таким же 
результатом завершил-
ся «золотой» матч, в ко-

тором встретились две 
магнитогорские коман-
ды «Магнитка» и «Кре-
до». Победу праздновали 
«кредовцы».

Сергей Толстов, игрок 
команды «Кредо», по-
мощник депутата Зако-
нодательного Собрания 
области Вячеслава Евстиг-
неева сказал: «Замеча-
тельно, что есть турниры, 
которые позволяют бо-
лельщикам встречаться 
на льду и соревноваться. 
Это хороший стимул для 
развития спорта в нашем 
городе».

Чудеса у елки

Более 150 воспитан-
ников школы-интерната 
№ 9 (детей-сирот и ребят, 
оставшихся без попече-
ния родителей), а также 
более 250 детей сотруд-
ников муниципальных 
учреждений микрорайо-
на ЧКПЗ (детского сада 
№ 416, школы № 108, по-
ликлиники № 9, детской 
поликлиники № 6 и обще-
ства инвалидов) получили 
бесплатные приглашения 
на новогодний праздник. 
Они стали участниками 
праздничного представ-
ления, посмотрели спек-
такль «Чудеса у новогод-
ней елки», поучаствовали 
в игровой программе с 
призами. Каждому ребен-
ку, пришедшему на елку, 

Дед Мороз вручил слад-
кий подарок. 

– Челябинский куз-
нечно-прессовый завод 
всегда по мере сил по-
могал подшефным орга-
низациям, – говорит  за-
меститель генерального 
директора по персоналу 
и социальным вопросам 
Василий Швецов. – В част-
ности, елки для ребят из 
интерната мы проводим 
ежегодно вот уже мно-
го лет подряд. Но завод 
делает добрые дела не 
только в Новый год. Мы 
поздравляем учеников 
интерната с Днем защи-
ты детей, а 1 сентября все 
первоклассники интерна-
та и школы № 108 получа-
ют подарки от завода.

В минувшем году в депу-
татскую приемную с самы-
ми разными вопросами об-
ратилось 87 человек. Работа 
общественного транспорта, 
качество коммунальных ус-
луг, ремонт дорог, подрезка 
тополей – вот лишь малая 

часть проблем, волнующих 
горожан. Депутат выделял 
средства на строительство 
второй очереди водопрово-
да в КТОС «Керамический», 
помог приобрести водо-
разборную колонку в Зака-
менском поселке. Средства 
депутатского фонда Андрея 
Терентьева направлялись 

ГЛУБИНКА

По депутатскому мостику
Депутат собрания Златоустовского го-
родского округа, председатель местного 
Златоустовского отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Андрей Терентьев ак-
тивно откликается на просьбы горожан и 
жителей сельских районов.

на ремонт помещений под-
станции скорой помощи, 
детского сада № 33, клуба 
«Радуга», школы № 8, дет-
ской школы искусств № 3. 
А в селе Куваши благодаря 
настойчивости депутата по-
явился новый мост взамен 
старого, развалившегося. 
В течение нескольких лет 
депутат оказывает помощь 
молодежным секциям тай-
ского бокса, спортивной 
акробатики. При содействии 
Андрея Сергеевича коман-
ды, в том числе и спорт-
смены с ограниченными 
возможностями, ездят на 
соревнования по области и 
за ее пределы.Новый мостик в селе Куваши

Челябинский кузнечно-прессовый за-
вод совместно с Челябинским региональ-
ным отделением партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ провел новогодние благотвори-
тельные акции для детей.

Необычные со-
ревнования прошли 
на хоккейной арене 
«Металлург» в Маг-
нитогорске. На лед 
вышли не профес-
сионалы, а хоккей-
ные болельщики. 
Турнир на приз ком-
пании «Урал-плюс» 
состоялся при под-
держке местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ.
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анекдоты

БЛОКНОТ КРАЕВЕДА

ГОСТИНАЯ

ЗАРЯДКА ДЛЯ УМА

Даты, праздники, приметы

Картошка, излюбленный ныне овощ, когда-то называлась не иначе как «са-
танинское яблоко», «дьявольский плод». А многие челябинские старожилы, 
жившие уже при советской власти, были свидетелями крестьянских волне-
ний – «картофельных бунтов». К началу народных выступлений, то есть к 
1841–1843 годам, картофель для Урала не был такой уж диковинкой (появил-
ся он еще при Петре Первом).

Кровь «сатанинских яблок»

А предшествовали народным волнениям 
политическая нестабильность и затя-
нувшийся социально-экономический кри-
зис. Последствиями неурожайных лет 
конца 1830-х годов стали нехватка про-
довольствия и резкий скачок цен на хлеб. 
Поэтому в 1840 году в казенных селениях 
стали расширять картофельные посевы с 
обязательной общественной запашкой и 
поощрением за успехи в разведении второ-
го хлеба. Однако вопреки прогнозам благие 
намерения Николая I крестьяне встрети-
ли в штыки. А после объявления волост-
ными писарями бумаги из губернии о необ-
ходимости увеличить посевы картофеля 
гнев крестьян усилился. Особенно бурно 
протекали события в Далматовской во-
лости Шадринского уезда, где крестьяне 
установили свое выборное 
правление. Отсюда вес-
ной 1843 года стихийное 
народное движение пере-
кинулось за границы гу-
бернии. Вооруженные от-
ряды стали создаваться 
в Чумляцкой, Кислянской, 
Воскресенской, Таловской, 

Куртамышевской, Каменской и других во-
лостях Челябинского уезда, в котором 
взбунтовалось около 40 тысяч крестьян. 
На подавление восстания правительство 
послало войска – около 10 тысяч человек 
пехоты и конницы в сопровождении артил-
лерийских орудий. Только в Челябинском 
уезде восставших усмиряли почти неде-
лю. Более 700 наиболее активных бунтов-
щиков были отправлены в челябинскую 
тюрьму. Десятки зачинщиков сослали на 
каторгу, многие арестованные умерли в 
тюрьме от ран. Примечательно, что по-
сле подавления бунта в Челябинском уезде 
картофеля было посажено втрое больше, 
чем в предыдущие годы. Второй хлеб стал 
для жителей Южного Урала вполне обы-
денным продуктом.

1 февраля
Макарьев день. Какова погода первого числа, таков и 
весь февраль.
2 февраля
День воинской славы России – День победы в Сталин-
градской битве в 1943 году
Сретение Господне у западных христиан
5 февраля
День святой Агаты (католический)
6 февраля
День святого Аманда – покровителя виноделов и пи-
воваров (День бармена)
8 февраля
День российской науки
9 февраля
Международный день стоматолога
10 февраля
День дипломатического работника
14 февраля
День Святого Валентина (День всех влюбленных)
День святых Кирилла и Мефодия в католической 
церкви
15 февраля
У православных – Сретенье Господне
День памяти воинов-интернационалистов в России
У мусульман – Маулид ан-Наби – рождение Пророка 
Мухаммеда
18 февраля
День транспортной милиции России
Еврейский праздник Пурим катан
21 февраля
Международный день родного языка
23 февраля
День воинской славы России – День защитника 
Отечества
28 февраля
Масленица – начало масленичной недели

* * *
Встретились два друга:

– Ты молишься перед едой?
– Нет, моя жена хорошо гото-

вит.

* * *
– О, шо це за машина ?

– Цементовоз!
– Як цементовоз? Там же 

люди!
– Це pазве ж люди? Це менты!

* * *
– Можно ли на одну путевку 
отдохнуть всей семьей?

– Можно, если путевку отдать 
теще.

Сенная площадь Челябин-
ска, где шла активная тор-
говля продовольствием, в 
том числе и картофелем.


